Départ à Deux-Acren

Notre association est heureuse de vous accueillir ce matin pour cette marche d'inauguration, de restauration, d'une voie parcourue par les pèlerins de Saint-Jacques, la Via TENERA.

Je salue nos invités et nos hôtes du jour, ainsi que toutes les personnes qui nous ont rejoint, spécialement les représentants des associations jacquaires de Flandres, de Hollande et de France.

Je salue également tous nos amis espagnols qui se sont déplacés pour donner à cette étape une véritable saveur de Camino de Santiago. Je salue la présence parmi nous de SE Mme l'ambassadrice d'Espagne à Bruxelles et de SEM Mr le Consul Général d'Espagne.

Nous aborderons durant cette journée de multiples facettes du pèlerinage à Compostelle.

Nous serons bien entendu directement plongé dans sa dimension physique grâce à la marche dans ce Val de Dendre si accueillant que nous allons parcourir ensemble. Nous évoquerons l'histoire de ce chemin qu'est la Via Tenera tout au long du parcours, à Lessines et à Ath. Nous ne négligerons pas la dimension spirituelle du pèlerinage lors de notre passage à la Chapelle N-D de la Cavée. Enfin, les rencontres et les partages autour des saveurs locales nous rappelleront la richesse culturelle de cette démarche.

Une démarche complète dont vous vivrez je l'espère aujourd'hui un avant-goût prometteur.

Quelques rappels de sécurité et quelques informations pratiques :

- Nous sommes un groupe et devons veiller à respecter les règles de circulation. Sur les routes et en ville, veillons donc à ne pas gêner la circulation, de même sur le RAVEL
- Merci de vos efforts pour respecter le timing des remises en routes après les différents arrêts
- Nous ne serons jamais loin d'une gare, si vous souhaitez nous quitter avant la fin de la journée.
- N'oubliez pas de laisser vos coordonnées si vous souhaitez être tenus au courant des prochaines marches inaugurales sur ce tronçon.

Nous sommes attendus vers 11H00 à Lessines, en route!

Ultreia

Lessines

MM

Notre association est heureuse de vous accueillir ce matin, ici à l'Hôpital N-D à la Rose, pour cette marche d'inauguration, de restauration, d'une voie parcourue par les pèlerins de Saint-Jacques, la Via TENERA.

Je salue nos invités et nos hôtes du jour, ainsi que toutes les personnes qui nous ont rejoint, spécialement les représentants des associations jacquaires de Flandres, de Hollande et de France.

Je salue également tous nos amis espagnols qui se sont déplacés pour donner à cette étape une véritable saveur de Camino de Santiago.

La Via Tenera, cette nouvelle voie vers Compostelle se veut un lien entre les tronçons venant de Hollande et conduisant à la France. Elle est au service des pèlerins marcheurs et cyclistes qui se rendent à Compostelle. Elle n'a de sens que si elle s'insère dans le réseau des chemins déjà existants qui relient la Belgique à la lointaine Galice. Cette jonction se réalise grâce aussi au travail et à la bienveillance de nos amis hollandais, flamands et français.

Cette voie se veut trait d'union entre communautés, entre régions pour que ceux qui y marchent ou y roulent apprennent à mieux connaître ceux qui les accueillent. Elle se veut aussi trait d'union entre marcheurs et cyclos, encore bien loin de Compostelle, pour qu'ils osent commencer ou poursuivre leur rêve d'accomplir un jour le pèlerinage vers la fin des terre, vers la tombe de l'Apôtre, mais aussi vers la re-découverte d'eux-même en profondeur.

Vous le savez bien, aller à Compostelle est avant tout une aventure intérieure, spirituelle. On n'accoste pas indemne sur la Praza de Obradoiro après plusieurs semaines ou mois de transhumance. On y accoste heureusement transformé en pèlerin, une dignité immuable dont parlait notre regretté président fondateur.

Où mieux qu'ailleurs célébrer l'une des grandes valeurs du Chemin de Saint-Jacques qu'est l'hospitalité, sinon ici à l'Hôpital N-D à la Rose. Ce lieu nous rappelle par son histoire que des hommes et des femmes se sont mis au service des plus faibles, qui étaient de passage ou qui vivaient dans la région.

L'accueil de l'étranger, le partage avec lui, voilà bien des valeurs que le pèlerinage à Compostelle, que les routes de Compostelle remettent à l'honneur, en lumière.

Notre association est heureuse d'offrir une statuette de Saint-Jacques à l'Hôpital N-D à la Rose, pour marquer combien elle croit en ce modèle de pèlerin qu'était l'apôtre Jacques. Cette présence accompagnera le visiteur, le pèlerin de la Via Tenera et lui rappelera les bienfaits demandés au départ lors de sa bénédiction du pèlerin.

Elle mettra peut-être en route quelques visiteurs de ces lieux vers ce voyage jusqu'à Compostelle, voyage intérieur et extra-ordinaire, c-à-d nous sortant de notre ordinaire et de notre confort.

Je remercie MM Debruyn et Brassart d'avoir soutenu notre projet de manière active. Je remercie SE Mme l'Ambassadeur d'Espagne et Mme Ana Ramos, Directrice de la Fundacion Galicia Europa d'avoir honoré de leur présence cette inauguration.

Notre route va maintenant continuer vers Ath, après je crois un moment de convivialité dans la cour de l'Hôpital.

Ath

Notre association est heureuse de vous avoir accueilli durant cette journée de marche.

J'aimerais vous proposer une réflexion (courte) sur notre journée qui se termine. Nous sommes donc arrivés à l'étape. Ce matin, j'ai évoqué le caractère complet d'une démarche de pèlerinage, de marche vers Compostelle. Nous avons vécu l'Hospitalité à l'Hôpital N-D à la Rose à Lessines. L'arrivée à l'étape est aussi un moment particulier dans la journée du pèlerin, car elle prépare déjà le lendemain.

C'est à fortiori une des leçons que le Chemin nous apprend, celle qui nous laisse entendre qu'un pèlerin est une personne qui reste en marche, en route.

Même lors de votre arrivée à Compostelle, n'oubliez pas que vous êtes en fait au début d'une nouvelle étape... celle qui vous ramènera chez vous, renouvelé et prêt à marcher autrement.

Je remercie tous nos invités et nos hôtes du jour, ainsi que toutes les personnes qui nous ont rejoint, spécialement les représentants des associations jacquaires de Flandres, de Hollande et de France.

Je remercie les OT de Ath, spécialement Laurent Dubuisson et Cécile Carlier pour leur aide logistique, et de Lessines pour leur soutien actif à cette journée. Je remercie aussi Pierre et Marie-Christine et Adrien qui ont porté ce projet localement.

Je remercie enfin chaleureusement SE Madame l'Ambassadeur d'Espagne à Bruxelles, Madame Ana Ramos, Directrice de la Fundacion Galicia Europa, et tous nos amies et amis espagnols qui ont donné à la marche d'aujourd'hui des impressions d'une marche sur le Camino en Espagne et vers la Galice.

Dans le petit livret que vous avez reçu, embryon d'un futur topoguide, vous trouverez le calendrier des prochaines étapes de la construction et de la finalisation de cette Via Tenera. Nous vous donnons dores et déjà rendez-vous à ces dates.

Bon retour chez vous.

En avant, Vive saint Jacques, Ultreia!